

rra, entregar 250 pesetas, con que había encabezado la suscripción patriótica a la comisión de la Real Sociedad de Amigos del País, para que esta las reparta como crea conveniente entre las familias de los reservistas que tienen que incorporarse al ejército.

Al salir de Lodosa para Tafalla los individuos que se hallan comprendidos en la reserva que ha sido llamada a las filas, les fueron entregadas 270 pesetas, producto de una cuestación llevada a cabo en aquella localidad con este objeto.

La Diputación provincial en sesión del 10 del corriente tomó por aclamación el patriótico acuerdo de poner a la disposición del gobierno 25.000 pesetas con destino a la campaña de África, recomendando también a los Ayuntamientos de la Provincia en circular fecha de ayer, contribuyan, con sus administrados, a esta obra nacional.

Ayer a las tres de la tarde fué curado en el cuarto de socorro el niño Luis Beasáin de una herida en una mano.

A las cuatro fué curado de otra herida leve también en la mano Ramon Inchausti.

Hé aquí el resultado del escrutinio en las elecciones municipales de Vergara:

1.ª sección.—*Casa Consistorial*

D. José Murua (integrista). 128
» Sabas Alberdi (carlista). 57

2.ª sección.—*Escuelas, derecha.*

D. Esteban Unamuno (c). 135
» Ramon Iñarra (l). 134
» Antonio Sarasola (c). 133

3.ª sección.—*Escuela izquierda*

D. Jorge Arteche (c). 147
» Luis Unceta (l). 128

Advertimos que se trataba de una candidatura combinada y que el pueblo calificaba de católica simplemente.

En Rentería han obtenido nuestros amigos un señalado triunfo, habiendo resultado elegidos cuatro de cinco que había que elegir.

Como llevamos ya varios días incomunicados con Madrid a causa del temporal reinante y a fin de tener a nuestros lectores al tanto de los sucesos de Melilla, cuestión la más palpitante del día, copiamos a continuación los siguientes telegramas que publica *El Noticiero Bilbaino* y que son los más recientes:

Madrid 20, 2,20 t.

[Recibido por el cable de Londres],

El bajá moro se ha presentado al general Macías diciendo que el hermano del sultan está a la vista y que le pide parlamento.

El general Macías ha contestado al bajá diciendo que seguirá cañoneando mientras vea a los moros, o el hermano del sultan no arbole bandera de parlamento.

Madrid 20, 7,55 m.

[Urgente].

Coméntase mucho la noticia relativa a la llegada del hermano del sultan a los límites del Riff.

El general Lopez Dominguez acaba de conferenciar con el señor Sagasta.

No concede importancia a la noticia, suponiendo que pueda ser un ardid de los riffeños para ganar tiempo.

En los círculos políticos se han hecho encontrados comentarios, juzgando unos que es demasiado pronto para que el ejército del sultan haya llegado al Riff.

Otros deducen consecuencias dando por cierta la noticia y diciendo que provocará inmediatamente una crisis.

El Sr. Cánovas, a quien un amigo suyo le telefonó la noticia, concede a esta gran importancia.

Como de la conferencia del general Macías con el hermano del sultan pudiera resolverse pacíficamente la cuestión, la noticia ha causado sensación en Madrid.

Madrid 20, 8,55 n.

[Urgente]

En el ministerio de la Guerra han sido examinados esta tarde algunos mapas, en los cuales no ha sido encontrado el pueblo de Guelala, donde supone el bajá que se halla el sultan.

Un telegrama del comandante del «Conde de Venadito» se hace eco de la llegada del hermano del sultan al Riff.

Tanto el comandante de dicho buque como el general Macías dicen que hoy no se ha divisado a ningún moro, por lo cual ha cesado el cañoneo de los fuertes.

Reuniendo las noticias de desembarco que se han recibido, se hallan hoy en Melilla 5.935 soldados de infantería de línea, 3.019 de cazadores, 450 de caballería, 1.280 de artillería, 480 ingenieros y 310 auxiliares; 342 caballos y 108 cañones.

En el litoral y pueblos limítrofes del canal de la Mancha reina un violentísimo ciclón que, además de haber causado grandes destrozos en los pueblos, ha hecho naufragar a muchos buques, de los que se han abogado numerosos tripulantes.

Los últimos telegramas refieren los siguientes siniestros marítimos: La goleta inglesa «Tres Juanas» de Swansea, cargada de

cemento se ha estrellado contra las rocas, habiéndose salvado la tripulación.

El brik francés «Maria», de Nantes ha encallado en la playa de Olonne. Se salvó la tripulación. El costero francés «Maria Reina del Cielo», cargado de avena se ha ido sobre la costa. Los tripulantes llegaron a tierra. Sobre la punta de Neuville ha encallado el buque de tres paños inglés «Alpha» que había salido de Newcastle con cargamento de carbón. Sobre el semáforo de Saint-Aubin se ha estrellado un buque cuyo nombre y nacionalidad se desconocen. El vapor «Chanzy» de Caen, naufragó a la entrada de Ouistreham.

Cerca del cabo Levi se fué a pique un gran buque de vapor de tres palos. Se desconoce el paradero de la tripulación, que ha debido de perecer. Otro buque ha naufragado cerca de Gravelines. El mar ha arrojado a la costa varios cadáveres. La nueva escollera del puerto de Dunkerque se la ha llevado el mar. El viento ha derribado el monumento del centenario, recientemente inaugurado. Han desaparecido varias lanchas de pesca con sus tripulantes. Y por último, un telegrama de Penzance anuncia el naufragio de un magnífico buque, el «Hampshire».

Este vapor se fué a pique a la altura de Geward's Head. Se ahogaron 21 tripulantes.

Quintas

A los interesados en el próximo sorteo conviene conocer la verdadera *Sociedad de Padres de Familia* para la redención del servicio militar, única establecida con conocimiento del gobierno, según Real orden de 17 de Diciembre de 1886.—Indiscutible garantía y la que mas ventajas ofrece a sus asociados.—Rogamos a los interesados que antes de contratar con nadie, pidan informes y prospectos en las oficinas de esta sociedad Mayor 77 y 79, Madrid.—En San Sebastian a su representante, el Procurador D. José María Aguirre, Urbiete 22-4.º.

Los médicos recomiendan la purificación del aire en las habitaciones y en los cuartos de los enfermos, quemando el **PAPIL DE ARMENIA**, de perfume agradableísimo. Pídase en las principales farmacias, droguerías, perfumerías, papelerías, etc. Depósito, Cebrian y C.ª, Puertaferisa, 18 Barcelona. Se remiten muestras gratis a quien la pida.

Segun aparece en la tablilla expuesta al público en Telégrafos, sigue la incomunicación general a causa del temporal.

Telegramas.

DEL EXTRANJERO.

París 20.

Las Cámaras

Ha continuado en la Cámara el nombramiento de los vocales de la mesa definitiva.

También en el Senado se han hecho algunos nombramientos comenzando después la discusión del proyecto de ley sobre cajas de ahorros.

Propaganda

M. Bourgeois pronunció ayer un importante discurso en el círculo democrático de Chalons.

M. Burdeau pronunció otro en Lyon en un banquete que le ofrecieron los comités republicanos del primer distrito.

También M. Meline ha pronunciado otro discurso en el banquete con que le ha obsequiado la sociedad industrial de Elbenf.

Lo del Brasil

Niegase que el almirante Mello piense restaurar el imperio, pero ha llamado la atención que haya salido de París con dirección al Brasil y acompañado de gran séquito, Pedro Alcántara, indicado para la corona imperial.

El bombardeo

A consecuencia del bombardeo de Nichteroy amenazan ruina 300 casas, habiendo muerto muchas personas. De 37.000 habitantes que cuenta la población brasileña han emigrado treinta mil.

Los anarquistas

La policía de Marsella ha verificado sesenta y seis visitas domiciliarias, incautándose de muchos documentos anarquistas y deteniendo a tres individuos sospechosos de procedencia extranjera.

Interview

Los periódicos de París publican una interview celebrada con la viuda de Pallás.

Dice esta que el atentado de Barcelona fué en venganza de la muerte de su

marido y que se repetirá otro el día 7 de Diciembre.

Añade que aquél le encargó no educarse a sus hijos en la Religión y que cumplirá su encargo.

El temporal

Continúan recibiendo tristísimas noticias de los efectos del temporal en las costas. Solo en Londres han perecido más de doscientas personas.

En muchas regiones de Francia ha nevado copiosamente. Frio intenso.

Cotización

FONDOS DE ESTADO.

3.º francés.	98'70
Amort.	98'70
4.º 1/2.º.	105'10
Español ext.	61'56
3.º Portugués.	20'48
4.º Ruso.	98'25

Caminos de hierro.

ACCIONES.

Orleans.	1610'00
Midi.	1365'00
Paris-Lion-Med.	1522'00
Norte de España.	111'00
Zaragoza.	141'00
Portugueses.	00'00

OBLIGACIONES.

Orleans.	469'00
Midi.	469'00
Paris-Lion-Med.	466'00
Norte España 1.ª.	291'25
Zaragoza.	006'00
Portugueses.	93 00

Valores diversos.

Banco de Francia.	4085'00
id. de Paris.	636'00
Suez.	2735'00
Panamá.	16'00
Rio-Tinto.	363'75

La masonería en España

ENSAYO HISTORICO

POR

D. MARIANO TIRADO Y ROJAS

(con licencia de la autoridad eclesiástica.)

La *Masonería en España* consta de dos tomos, cuya lectura en junto excede de ochocientas páginas.

Véndese cada tomo al precio de dos pesetas en la Administración de *El Siglo Futuro*, Soldado, 11, principal y en las principales librerías.

A los libreros y corresponsales se les hará de rebaja del 25 por 100, siempre que pidan el 25 ejemplares en adelante.

Para los pedidos de 100 ejemplares ó mayor número de éstos, la rebaja será convencional.

Para los suscritores de *El Siglo Futuro* la rebaja será del 25 por 100, cualquiera que sea el número de ejemplares que pidan.

La misma rebaja se hará a los suscritores de *EL FUERISTA*.

Los pedidos han de ir acompañados de su importe en letras del Giro Mútuo ó otras de fácil cobro.

No se admiten sellos de correo.

Los gastos de certificado para los que quieran tener mayor seguridad en el recibo de sus pedidos, se aumentarán al importe de los mismos.

Se halla de venta en esta ciudad, en la Librería de P. Hernandez, Plaza Vieja, 4.

LA BIBLIA Y LA CIENCIA

por el Cardenal Gonzalez.—Se vende en la Librería de P. Hernandez.

PLAZA VIEJA.

Gran liquidación de muebles

12—MAYOR—12

Hay gran surtido. Conocer precios de la casa antes de comprar en los almacenes de áplazos y al contado.

EL SISTEMA KNEIPP

Método de hidroterapia aplicada durante más de 25 años y escrito para el tratamiento de los enfermos y para guía de los sanos, por Sebastian Kneipp, Cura Parroco de Worishofen (Baviera.) Version española de la 33.ª edición alemana, por D. Francisco G. de Ayuso cate-drático.

Publicada dicha obra en 1886 se han tirado de ella hasta la fecha 33 ediciones originales, que hacen la fabulosa suma de 500.000 ejemplares en lengua alemana, y cerca de 200.000 corren ya por el mundo en los diferentes idiomas a que se ha traducido.

En nuestro idioma se han publicado, además de la traducción hecha por el Sr. Ayuso directamente de la edición germánica, otras dos versiones fraudulentas, malisimamente hechas, de la edición francesa, plagadas de gravísimos errores y de galicismos. Los errores que contiene son de tal cuantía, que es un deber de conciencia prevenir al público para que no se dejen extraviar por esas traducciones que distan mucho de reproducir los pensamientos del genial sacerdote.

Los editores de esas obras fraudulentas se hallan procesados y prohibida la venta de ellas por auto del juzgado del Hospital de Madrid, inserto en la *Gaceta Oficial* del día 9 de Abril último.

La única traducción autorizada por el autor se halla de venta en la Librería Católica de Bulfy y Compañía, calle del Banco de España, Bilbao, a 5'50 pesetas ejemplar con pasta de tela.

LA REFORMADORA DEL CARMELO

HISTORIA

DE

SANTA TERESA DE JESÚS

por

DOÑA ISABEL CHEIX Y MARTINEZ

con un prólogo del Ilmo. Sr. D. José Fernandez Montaña, Presbítero Auditor del Supremo Tribunal de la Rota.

Se vende a 8 pesetas el ejemplar encuadernado de lujo en tela de color con plancha alegórica de oro, y a 6 pesetas en rústica en la *Sociedad editorial de San Francisco de Sales*, Bolsa, 10, principal, Madrid, y en las principales librerías de España.

Ayuntamiento Constitucional de S. Sebastian

La Junta municipal de esta ciudad, en sesión celebrada el 14 del corriente, acordó anunciar la vacante de una de las plazas de Médico-titular de esta ciudad por renuncia del que la desempeñaba, la que se proveerá mediante concurso; debiendo presentar los aspirantes sus solicitudes en el plazo de 30 días, a contar desde la inserción de este anuncio en el *Boletín Oficial* y bajo las condiciones siguientes:

1.ª La dotación anual será de 2.000 pesetas, a contar desde el próximo ejercicio de 1891 a 1895; siendo hasta entonces la correspondiente a 1850 pesetas, que figura en el presupuesto vigente.

2.ª El número de familias pobres a que deberá prestar asistencia será el que resulte de la distribución equitativa hecha por terceras partes de las que figuran en el padron especial, que en su totalidad ascienden hoy a 568 y cuya tercera parte aproximada para la plaza vacante está fijada en la actualidad en 189.

3.ª La duración del contrato será de cuatro años.

4.ª Será circunstancia preferente la de poseer el idioma vasco-godo.

San Sebastian 19 de Noviembre de 1893.—El cuarto Teniente, en funciones de Alcalde-Presidente, D. Echevarria y Gutierrez.

AFINADOR DE PIANOS

Antonio Canjela. Afina pianos y dá lecciones de guitarra y de bandurria a domicilio y en su casa.

Garibay, 22.-5.º izq.

ANUNCIO

Se hallan de venta en el Hospital-Civil de San Antonio Abad (Manteo) los materiales de hierro y de cerámica que constituyen el gascómetro con todos sus accesorios.

Para mejores detalles, dirigirse a la Secretaría de la Junta de Beneficencia de esta ciudad, instalada en la Casa de Misericordia.

GRAN EXPOSICION

de coronas de porcelana y biscui, flores naturales, faroles, lazos y rotulaciones. Mantos de sepulturas, flores sueltas, cera, Crucifijos, flecos y pensamientos a precios baratísimos.

SAN MARCIAL, 22, esquina a la de Guertaria.

Teléfono, 87.

CAMBIO DE MONEDAS

ANTONIO LANDABEREA

CALLE DE HERNANI, 11, BAJO.

Compra y venta de valores en la Bolsa de Madrid con 1/2 por 100 por todo gasto sobre el valor efectivo.

Las compras se efectúan sin que el comitente desembolse su importe hasta la entrega de los títulos comprados.